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Niederschrift
zur Sitzung des Sport-, Kultur-, Sozial- und Umweltausschusses der

Gemeinde Haseldorf

Anwesend sind:

Bürgermeister

Stimmberechtigte Mitglieder

Außerdem anwesend

Beratende Mitglieder

Gäste

Presse

Protokollführer/-in

Verwaltung

Sitzungstermin: Dienstag, den 05.03.2024

Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr

Sitzungsende: 22:13 Uhr

Ort, Raum: Frau Miller (Haseldorfer Hof) Hauptstraße 32, 25489
Haseldorf

Herr Bürgermeister Daniel Kullig
BfH

Frau Dr. Madeleine Austinat BfH
Herr Michael Bauer SPD stv. Vorsitzender
Herr Heiko Krohn BfH
Herr Andreas Langbehn BfH
Frau Nina-Nadine Millahn CDU Vorsitzende
Frau Dagmar Schmidt CDU
Herr Thorsten Schuldt SPD ab 21:35 Uhr ab

TOP 12
Herr Roman Voß CDU

Herr Thomas Körner CDU

Herr Constantin Weis stv. Leitung Ev.-luth.
KiGa Elb-Arche

Einwohner 1 17

Pressevertreter Hamburger
Abendblatt

Frau Seemann

Frau Förthmann Klimaschutzbeauftragte bis 20:15 Uhr
Frau Helms bis 20:15 Uhr
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Entschuldigt fehlen:

Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 20.02.2024 einberufen.
Vorsitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung keine
Einwendungen erhoben werden.
Der Sport-, Kultur-, Sozial- und Umweltausschuss ist beschlussfähig.

Die Sitzung ist öffentlich. Zu Punkt 16 und 17 der Tagesordnung wird die
Öffentlichkeit ausgeschlossen.

Die Tagesordnung wird wie folgt geändert:
Neu TOP 10.2 Sachstand Kindergarten
Neu TOP 10.3 Sachstand Sporthalle
Neu TOP 10.4 Sachstand Grundschule Haseldorfer Marsch

Der TOP 11.1 kann gestrichen werden.

Die Tagesordnung wird beschlossen.
Abstimmungsergebnis:

7 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen

Daraus ergibt sich folgende Tagesordnung:

Tagesordnung:

1. Eröffnung der Sitzung

2. Einwohnerfragestunde

3. Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift der letzten
Sitzung

4. Informationen über die nichtöffentlichen Beschlüsse aus der letzten Sitzung

5. Kommunaler Wärmeplan - Sachstandsbericht über die kommunale Wärmeplanung in der
Gemeinde Haseldorf

6. Energie mit wpd - Windpotenzialfläche Heist-Holm - Bericht

7. Herausgabe von Adressen und Geburtstagsdaten an den Bürgermeister
Vorlage: 0614/2024/HaD/BV

8. Schülerbeförderung

9. Kinder- und Jugendbeirat Bildung einer Arbeitsgruppe Antrag BfH
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Protokoll:

10. Berichtswesen

10.1. Gemeindebücherei Bericht 2023
Vorlage: 0611/2024/HaD/MB

10.2. Sachstand Kindergarten

10.3. Sachstand Sporthalle

10.4. Sachstand Grundschule Haseldorfer Marsch

10.5. Themenliste

11. Umgestaltung Schloßparkstadion; hier: Auswahl Varianten
Vorlage: 0618/2024/HaD/BV

12. Bedarf an öffentlich gefördertem Wohnraum
Vorlage: 0617/2024/HaD/en

13. Ersatzbeschaffung Gemeindebus
Vorlage: 0619/2024/HaD/BV

14. 2. Einwohnerfragestunde

15. Verschiedenes

zu 1 Eröffnung der Sitzung

Die Vorsitzende, Frau Millahn, begrüßt die Anwesenden und eröffnet die
Sitzung.

zu 2 Einwohnerfragestunde

Es gibt keine Wortbeiträge.

zu 3 Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die
Niederschrift der letzten Sitzung

Es liegen keine Einwendungen vor.



- 4 -

zu 4 Informationen über die nichtöffentlichen Beschlüsse aus der letzten
Sitzung

entfällt

zu 5 Kommunaler Wärmeplan - Sachstandsbericht über die kommunale
Wärmeplanung in der Gemeinde Haseldorf

Frau Förthmann berichtet, dass der Förderantrag gestellt wurde. Die
Bearbeitung hierfür dauert ca. 6-9 Monate. Eine Förderung für ein
Quartierskonzept besteht nicht mehr. Weiterhin werden die gesetzlichen
Grundlagen erläutert. Von Seiten der Landesregierung sind noch
Anpassungen am Gesetz notwendig. Mit den notwendigen Anpassungen
des Landes für das Gesetz wird Anfang 2025 gerechnet.

Der Wärmeplan hat keine rechtliche Außenwirkung und kann nicht
eingeklagt werden.
Ein Schaubild über das neue Gebäudeenergiegesetz wird als
Protokollanlage 1 beigefügt.
Bis zum 30.6.2028 muss der Wärmeplan erstellt sein. Diese reine
Erstellung eines Wärmeplanes reicht nicht aus. Wenn keine Gebiete
ausgewiesen werden, sind die Beschlüsse der Gemeinde aussagekräftig.
Die derzeitigen Förderquoten werden ab 1.1.29 stufenweise verringert.

Ob für eine vereinfachte Planung ein Kostenvorteil für die Gemeinde
entsteht kann zum jetzigen Zeitpunkt nicht gesagt werden.

Die Daten des Bezirksschornsteinfegers wurden bisher nicht an das Amt
übermittelt.

Der Plan ist im Internet zu veröffentlichen, damit die Bürger die Möglichkeit
haben sich zu informieren.

Ein frühzeitiger Maßnahmenbeginn ist möglich.

Beschluss:
Der Sport-, Kultur-, Sozial- und Umweltausschuss empfiehlt, den
vorzeitigen Maßnahmenbeginn zu beantragen, um die Ausschreibung
durchzuführen, mit der Bedingung die Auftragserteilung erfolgt nach
Vorlage des positiven Förderbescheides.

einstimmig beschlossen
Abstimmungsergebnis: Ja: 7 Nein: 0 Enthaltung: 0 Befangen: 0
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zu 6 Energie mit wpd - Windpotenzialfläche Heist-Holm - Bericht

Am 7.2.2024 hat eine nicht öffentliche Veranstaltung von der Firma wpd
für die Grundstückseigentümer stattgefunden. Herr Kullig berichtet von der
Veranstaltung und stellt die Planungen vor.
Die Gemeinden haben die Planungshoheit. Bei der angedachten Fläche
sind ca. 30 Grundstückeigentümer betroffen. Vom Land sind bislang keine
Flächen ausgewiesen worden.

Beschluss:
Der Sport-, Kultur-, Sozial- und Umweltausschuss beschließt eine
Unterbrechung der Sitzung für 5 Minuten.

7 Ja 0 Nein 0 Enthaltungen 0 Befangen

Die Sitzung wird von 20:09 Uhr – 20:14 Uhr unterbrochen.

Herr Bauer empfiehlt, rechtzeitig eine Öffentlichkeitsveranstaltung zu
veranstalten.

zu 7 Herausgabe von Adressen und Geburtstagsdaten an den
Bürgermeister
Vorlage: 0614/2024/HaD/BV

Herr Bauer hinterfragt die Formulierung „jegliche Belange“ im Beschluss.
Hierzu soll durch den Amtsdirektor in der Gemeindevertretung eine nähere
Erläuterung erfolgen.

Beschluss:
Der Sport-, Kultur-, Sozial- und Umweltausschuss empfiehlt, dass
auch zukünftig eine Datenübermittlung für jegliche Belange, die das
soziale Miteinander in der Gemeinde fördern, an die jeweilige
Sachbearbeitung erfolgen soll.

mehrheitlich beschlossen
Abstimmungsergebnis: Ja: 6 Nein: 0 Enthaltung: 1 Befangen: 0

zu 8 Schülerbeförderung

Frau Austinat erläutert die Situation der Linie 589 zu den Stoßzeiten. Die
Fahrten fallen aus, auch wenn kein Streik stattfindet, und sind überfüllt.
Schüler/-innen bleiben an der Bushaltestelle oder der S-Bahn in Wedel
stehen. Während der Streiks gibt es keinen Notbus.

Der derzeitige Busfahrplan gilt bis 2026.
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Beschluss:
Der Sport-, Kultur-, Sozial- und Umweltausschuss beschließt,
die Verwaltung zu beauftragen, bei der KVIP zur nächsten
Ausschusssitzung eine Stellungnahme zu den Ausfallzeiten und den
morgens überfüllten Bussen einzuholen.

einstimmig beschlossen
Abstimmungsergebnis: Ja: 7 Nein: 0 Enthaltung: 0 Befangen: 0

zu 9 Kinder- und Jugendbeirat Bildung einer Arbeitsgruppe Antrag BfH

Frau Austinat erläutert den Antrag. In der Gemeinde stehen einige
Projekte an, bei denen die Belange der Jugendlichen betroffen sind.

Aus der Diskussion ergeht der Vorschlag, die Jugendlichen einzuladen.
Frau Millahn und Frau Austinat übernehmen die Organisation.

Beschluss:
Der Sport-, Kultur-, Sozial- und Umweltausschuss beschließt, zu den
Projekten mit Belangen der Jugendlichen, eine
Informationsveranstaltung abzuhalten.

einstimmig beschlossen
Abstimmungsergebnis: Ja: 7 Nein: 0 Enthaltung: 0 Befangen: 0

zu 10 Berichtswesen

zu 10.1 Gemeindebücherei Bericht 2023
Vorlage: 0611/2024/HaD/MB

Herr Kullig berichtet, dass zwei neue Mitarbeiterinnen gefunden wurden.

zur Kenntnis genommen

zu 10.2 Sachstand Kindergarten

Herr Weis stellt sich als stellv. Leitung der Kita Elb-Arche vor und berichtet
von der Begehung Arbeitssicherheit. Die hierbei festgestellten Mängel
werden beseitigt werden.
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Ab dem1.8.2024 soll die neue Familiengruppe den Betrieb aufnehmen.
Von den Hetlinger Unternehmern wurden Materialien gespendet. Durch
Beschäftigungsverbot und Kündigungen sind 3 Stellen nach zu besetzen.

Herr Bauer kritisiert die Transparenz der Anmeldesituation. Das Prozedere
wird erläutert. Herr Kullig bittet um Information von der Kita, warum die
Eltern nicht unmittelbar nach der Anmeldung informiert werden.

zu 10.3 Sachstand Sporthalle

Die Ausschreibungen sind vorbereitet und können starten. Der Rückbau
der Tennisanlage erfolgt ab Mai und der Baubeginn soll im Juli starten.
Nach heutiger Planung soll die Fertigstellung um Weihnachten 2025
erfolgen.

zu 10.4 Sachstand Grundschule Haseldorfer Marsch

Herr Kullig berichtet von dem bisherigen Verlauf. Im Rahmen der
Mediation konnte kein tragfähiges pädagogisches Konzept gefunden
werden. In der kommenden Woche wird im Amtsausschuss über die
Schließung des Standortes in Hetlingen beraten. Von Seiten der Schule
wurde sich
einstimmig für einen Standort ausgesprochen. Auch in der
außerordentlichen Schulkonferenz wurde dies mehrheitlich beschlossen.

zu 10.5 Themenliste

Die Punkte Historische Bauten, Mitnahmebank können gestrichen werden.
Die Ortsgestaltung ist Thema im Bauausschuss.

Das Thema Multifunktionszentrum soll in der nächsten Ausschusssitzung
beraten werden.

Herr Bauer schlägt vor, dass zur nächsten Sitzung vorab abgestimmt
werden soll, worüber beraten werden soll und welche Themen noch
aktuell sind.

zu 11 Umgestaltung Schloßparkstadion; hier: Auswahl Varianten
Vorlage: 0618/2024/HaD/BV

Herr Kullig erläutert die Entwürfe. Diese sind mit dem TV Haseldorf
abgestimmt. Bis Ende März sind durch den TVH die Förderanträge zu
stellen. Der Planer wird in der kommenden Gemeindevertretung für
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Fragen anwesend sein.
Beschluss:
Der Sport-, Kultur-, Sozial- und Umweltausschuss empfiehlt, die
Variante 4 weiter zu verfolgen und bittet den TV Haseldorf
fristgerecht bis spätestens zum 31.03.2024 die Förderanträge zu
stellen.

mehrheitlich beschlossen
Abstimmungsergebnis: Ja: 5 Nein: 0 Enthaltung: 2 Befangen: 0

zu 12 Bedarf an öffentlich gefördertem Wohnraum
Vorlage: 0617/2024/HaD/en

Die weitere Auswertung hat stabile Zahlen ergeben. Im Bereich der Kita-
Ermäßigungen und den Leistungsempfängern sind Doppelnennungen
enthalten.

Beschluss:
Der Sport-, Kultur-, Sozial- und Umweltausschuss empfiehlt, die
Gemeinde Haseldorf erarbeitet ein Konzept zur Schaffung von
öffentlich geförderten Wohnraum im Gemeindegebiet. Der
Sport-, Kultur-, Sozial- und Umweltausschuss wird damit beauftragt,
dieses Konzept auf den Weg zu bringen.

mehrheitlich beschlossen
Abstimmungsergebnis: Ja: 3 Nein: 0 Enthaltung: 5 Befangen: 0

zu 13 Ersatzbeschaffung Gemeindebus
Vorlage: 0619/2024/HaD/BV

Beschluss:
Der Sport-, Kultur-, Sozial- und Umweltausschuss beschließt, die
Beratung zurückzustellen. Es liegen nicht alle geforderten Unterlagen
vor.

zurückgestellt
Abstimmungsergebnis: Ja: 8 Nein: 0 Enthaltung: 0 Befangen: 0
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Für die Richtigkeit:

Datum: 12.03.2024

zu 14 2. Einwohnerfragestunde

Über die Platzvergabe in der Kita besteht Unmut bei den Eltern. Die Eltern
haben einen Rechtsanspruch und dieser wird nicht erfüllt. Die Sicherheit
der Betreuung wird gefordert. Herr Kullig führt aus, dass das Problem
erkannt wurde. Mit der Erweiterung wurden weitere Plätze geschaffen.

Zum Thema Windpark wird gebeten, frühzeitig die Möglichkeiten zu prüfen
und die Bürger zu beteiligen.

Zum TOP 9 wird ausgeführt, dass der Begriff Beirat abschreckend ist.
Die Sozialen Medien sollen genutzt werden. Die vorgeschriebene
Beteiligung der Kinder und Jugendlichen ist zu gewährleisten.

zu 15 Verschiedenes

Herr Bauer bittet darum, die Punkte Partnergemeinde und Demenz in der
nächsten Ausschusssitzung zu beraten.

Herr Kullig berichtet, dass die Beiträge des gemeindlichen Teils für die
Haseldörper Norichten immer früher gefordert werden. In der nächsten
Ausgabe wird es diesen wohl nicht geben. Der Abgabetermin war der
26.02..

Der öffentliche Sitzungsteil wird um 22:06 Uhr geschlossen.

Gez. (Nina-Nadine Millahn)
Vorsitzende

Frau
Frau

Gez. (Seemann)
Protokollführerin


